

Mémoires

Mon but est de faire savoir, que des jeunes hommes d'Issoire et de sa région ainsi que des alliés, Canadiens, Américains sans lesquels tout espoir aurait été vain, se sont sacrifiés pour nos libertés.

1943 LA TRENTAINE D'ISSOIRE

La résistance se structure autour d'[Yvon en relation avec Albert et Paul ensuite viennent André, Roger T. puis Marco, Claude, Rémy et Roger L.](#), (1). Nous nous tenons prêts pour partir aux premiers ordres de Londres.

1944 Nous partons, et c'est peu dire les difficultés que nous avons vécues.

Les temps étaient aux larmes et au sang.

Ces années sombres ont été pour certain le marche pied pour acquérir galons et médailles. A chacun son éthique.

Pour nous de La Trentaine ayant participé à la Libération d'Issoire et de Clermont-Ferrand nous nous sommes engagés pour la durée de la guerre après le maquis c'était une suite logique à nos idéaux.

[L'armée](#) (2) nous a peu appréciée ; pour beaucoup nous étions une bande de chenapans, réfractaires au gouvernement de Vichy. Si ces indécis nous ont méprisés nous le leur rendions bien et l'armistice signé, nous sommes retournés, aussi rapidement que possible à nos études ou à nos métiers.

Seuls ces documents retracent l'existence de la [Trentaine d'Issoire](#) (3), ainsi que :

- Stèle au Petit Parry
- Dans le livre "A nous Auvergne" de G. LEVY - Francis COREST
- Dans le livre Guide Maquis et Hauts lieux de la Résistance d'Auvergne de G. LEVY Presses de la cité.

Salut à vous mes frères de l'ombre, sans qui les allemands, les miliciens, les collabos, se seraient crus en terrain conquis.

Roger THEVENIN 1996

Le poème dans les premières pages a été écrit par un de la Trentaine d'Issoire Rémy RICHARD.

(1) Les événements se précipitant La Trentaine est restée avec ces effectifs, tous ceux qui ont voulu s'y rattacher sont des imposteurs.

(2) Au maquis très peu de militaires ont assumé les responsabilités pour lesquelles ils étaient formés "A part quelques grands Chefs dont le souvenir reste gravé en nos coeurs". Leur devise attendre et voir n'a pas étoffé nos rangs. Mal armés, pas encadrés, notre seule force était notre foi en La France et en nos alliés.

(3) Je rappelle les noms de la première équipe de la Trentaine d'Issoire GARNAVOT A. - LAMOURDEDIEU Y. - DALLANT P. - GRANET A. - THEVENIN R. - MARRET C. - TIXIER J.M. - RICHARD R. - LESBRES R. Aucun autre candidat n'ayant été accepté, nous étions neuf.

Pensées 1996 concernant l'anniversaire de 1994

Mes chers compagnons d'Yvon à Herbert, enfin à tous ceux qui ont offert notre seule richesse, la vie.

Je serais toujours un résistant criant HARO sur les inconscients qui sont venus sur ce chemin oubliant le devoir de réserve devant cette stèle, chacun doit être maître de ses ambitions et de ses émotions.

L'agora n'existe pas en ces lieux et en ce jour où la tristesse nous envahit comme chaque moment où nous pensons à nos valeureux compagnons qui nous ont tout donné.

Là, nous ne sommes plus devant des confrontations d'idées mais devant le seul bien dû aux humains.

Tous oeuvrons pour la paix, pour préserver la vie.

Roger THEVENIN

Hommage 1995

F F I Roger Thévenin
De La Trentaine d'Issoire
Responsable : Albert GARNAVOT